

26 de marzo de 2006

## **Cristo Ligeramente Estimado**

### **Lucas 10:25-42**

Cristo acabo de alabar a su padre por revelar los secretos de la salvación a los niños del corazón y esconder las cosas a los muy sabios. Pero ahora, continuando uno de estos "sabios", entre comillas quiere poner a Cristo a una prueba.

- 25) Parece que sus intenciones no eran enteramente buenas. Lo llama a Cristo "Maestro", como que realmente quiere aprender de el, pero su pregunta era para "probar" a Jesús.

Pero como el amor todo lo cree, Cristo va a dialogar honestamente con el.

Pero el hombre empieza con la idea de que él puede hacer algo para merecer la vida eterna, como que debe ser algo en su poder que pudiera hacer.

- 26) Cristo, dispuesto de dialogar con el, empieza con cautela, cuidadosamente respondiendo a la pregunta, con otra pregunta. Hasta la fecha los judíos hablan y discutan así.

Pero en este caso, Cristo va a mandar a esta hombre a la ley.

- 27) Ese hombre si conoce la ley. La ley es buena, amplia. Exige no que amemos a Dios, un poquito, o en algunos sentidos, sino en todo en todo sentido. Cada día, con todo el corazón. Con los sentimientos. No viviendo en una religión de costumbre y de rutina, sino con un amor intensa.

Con toda nuestras mentes, avanzando intelectualmente en los asuntos de la fe. Con todas tus fuerzas, no a veces con celos y en otros tiempos débil. Sino que siempre con todas nuestras fuerzas.

Y encima de todo esto, amando también al prójimo, con la misma intensidad que nosotros amamos a nosotros mismos, cosa que hacemos todos, naturalmente.

La ley exige mucho, exige muchas cosas buenas, pero la ley no da mucha ayuda en llevar acabo estas obligaciones.

- 28) Una vez mas, en este caso Cristo está mandando al hombre a la ley. Tu respuesta es buena, hazlo, y vivirás.
- 29) Lucas estas revelando mucho de los motivos de este hombre. Primero quería probar al Señor, pero ahora parece que Cristo está probando a él.

El hombre sabe que no ha podido guardar esa ley. Aprender de hablar de la ley sí, aprendió mucho, pudo hablar. Pero no vivía así. Se siente la convicción, que es un buen proposito de la ley. Pero, en vez de condenar a si mismo, quiere justificar a si mismo.

Es fácil saber cuando uno esta justificando a si mismo, en vez de aceptar su culpa, quiere pensar que no es para tanto.

"Bueno yo no soy mala persona", "Bueno, tal vez he pecado pero yo no merezco el infierno!"

Justificar a uno mismo fue el gran problema en la religión del tiempo de Cristo. Rom 10:3 10:1-3

Debe ser por lo que yo hago, la salvación no puede ser un don, una regalo de la gracia del Señor. Esto fue su actitud erróneo y fatal.

Cuando preguntó, "quien es mi prójimo", estaba pensando, pues "yo amo a mi familia, a mis amigos entre los judíos, que mas quieres."

Entonces Cristo le va a dar una historia.

- 30) Entonces es una situación trágica de la delincuencia.
- 31-32) Dos personas de religión, dos personas expertas en lo que dice la santa ley de Dios, que enseñan sobre la necesidad de amar a su prójimo como a ti mismo.

Pero evidentemente por temor, o por su prisa, o por el puro egoísmo, no ayudaban al hombre en su momento de necesidad.

Cristo enseñando que es posible tener una religión que solamente está en tu cabeza, de doctrinas bonitas, de platicas suaves, pero en la vida real, no hay nada!

- 33) Un samaritano, estos están un pueblo aborrecidos por los judíos. Si el hombre herido tenia mas fuerzas, a lo mejor diría, tu eres un samaritano, no me toques!

Pero no tenía fuerzas, el texto dice que estaba medio muerto. Al lo mejor cambio mucho su opinion de los samaritanos.

Los samaritanos no querían ni recibir a Cristo en su pueblo, los discípulos querían asar los con fuego. Lucas 9:52-54  
Pero aquí Cristo estaba hablando muy bien de uno de ellos.  
Y es posible que esto realmente pasó, que ni fue una parábola sino una historia actual.

El hombre fue movido a misericordia, esto es el corazón de la religión verdadera. Sant 1:27

No es simplemente ser experto en las doctrinas.

- 34-35) Fue en serio, su ayuda, no era solamente por palabras.  
"Sea bendecido, que Dios te ayude."

1 Juan 3:16-18

Rom 2:13

- 36) Ahora, para asegurar que entiende la historia Cristo termino con una pregunta. Es como que Cristo estaba preguntando "y cual de los tres eres tu."

- 37) El hombre ni pudo decir "el Samaritano", sino dijo el que usó de misericordia. Cristo lo mandó "Vé, y haz tú lo mismo".

Esto fue el problema del hombre, aprendía bastante, pero no estaba **haciendo**. Por medio de la Ley y de esta historia se dio cuenta de su falla. ¿Y tu hermano, hermana, es posible que tienes la misma falla, que este hombre? Cual de la tres personas aquí representadas, eres tu?

-----  
Ahora, otra historia.  
-----

- 38) Cristo formó una muy buena relación con Marta, con María y con su hermano Lázaro. Ya aprendimos algo de esta familia en el libro de Juan cuando Cristo Levantó a Lázaro de la muerte.

- 39) María, captaba muy bien, las enseñanzas de Cristo, cuando había una oportunidad de estudiar, o sea sentar se a sus pies para escuchar, como fue la costumbre, ella siempre estaba allí.

Lucas 9:44-45

Pero María si entendía. Juan 12:1-8

Este va a la muerte, es muy claro,  
es que ella prestaba atención, cuidadosamente.

Sentada al los pies de Jesús, oía su palabra.

- 40) Marta quería una gran cena, con muchas cosas especiales, y claro esto implique bastante trabajo. Y ella suponía que su hermana tenia que estar allá con ella.

Está agitada, irritada. Quiere servir, pero no está disfrutando su servicio, porque no todos están haciendo lo que ella manda. Ella pensó que fue muy razonable ordenar a su hermana María, a levantar se y ir a la cocina.

Es mas, ella creía que fue razonable ordenar a Cristo, y acusar lo de no preocupar se por ella, y lo que ella estaba sufriendo.

- 41-42) No es buen idea dar ordenes a Dios, orar, si podemos, pero dar ordenes, no.

Estaba bien que Marta quería organizar una buena comida pero no era el momento. Sentar y escuchar a Cristo era mas importante en esta ocasión. Cristo no iba estar mucho con ellas.

Lejos de reprender a María, Cristo la defendía, porque lo que ella estaba haciendo era mas importante, y era un buen ejemplo. Si estamos demasiado ocupados para oír la palabra de Cristo, entonces en verdad estamos demasiado ocupados.

Y arrancar a otra persona de su tiempo de oír con distracciones o con interrupciones es el colmo.

Si no tomemos tiempo para estudiar y escuchar, nuestro servicio perderá su gozo. Seremos irritables con Marta.

Cristo dijo mi yugo es fácil, ligera mi carga. Cuando se encuentre muy agobiada y frustrada, es posible que estas llevando otro yugo, y no el yugo de Cristo. Estas llevando otra carga, y no la carga ligera de Cristo Jesús.

Así que en la primera historia, el hombre estudiaba mucho, pero no quiso servir y poner en practica el amor de Dios.

En la segunda, Marta estaba dispuesta a servir, pero estaba agitada por no dar suficiente prioridad al estudio de la palabra de Cristo, y pasar tiempo con él.

Parece que Marta aprendía de esto.

Juan 11:20-27

Bueno todavía estaba regañando a su Señor, pero no se puede cambiar todo al la vez. (Parece que era rica).

Esta ultima confesión era como la de Pedro.

Ya entendía, ya paso mucho tiempo escuchando como su  
hermana.

\*===== Doctrina =====

El uso de la ley. ¿Porque Cristo no habló de la fe?  
Con ese hombre en versículo 25?

Porque no hablo como en Juan 3:16, "todo aquel que en el cree".  
¿Porque lo mandó a la ley?

La táctica es diferente con cada persona.

Mujer samaritana, Juan 4:10 ella sabia que era una pecadora muy perdida. No tuvo que mandar la a la ley.

Hablo un poco de su pecado de la unión libre, y sus muchos divorcios pero no fue necesario mandar la a ley.

El joven rico es otro caso. Mat 19:16-19

¿Porque no hablo de la salvación por fe en él mismo?

Es que sin la ley, muchos rechazan a la invitación.  
Antes de ver sus pecados, como son en realidad, no vean a la salvación de Cristo como algo muy precioso. Se justifican a ellos mismos, pensando que realmente no tienen una necesidad urgente para recibir un salvador.

Lucas 14:15-23 Fuerzalos! ¿Como? Con la santa ley de Dios.  
Por medio de la ley, uno puede sentir su pecado y su necesidad.

Rom 7:7 13 La ley puede hacer que el pecado no se esconde en el auto engaño, sino que aparece, bien feo como es en realidad. Produciendo un deseo de ser libre de él.

Gal 3:21-22 Venid, cansados y cargados....

Sin la ley, los hombres pueden responder a la llamada como los que despreciaron la invitación a la gran cena. Pero por medio de la ley, el pecado es hecho feo, de sobremanera.

Así que siguiendo el ejemplo de Cristo, usamos la ley de Dios en nuestra iglesia, como algo buena. Algo que no está en contra del evangelio, sino una herramienta para ayudar el evangelio.

\*===== Aplicacion =====

Actuando el papel de la victima. No puedes contar con la ayuda del Señor. Marta.

Frecuentemente es una forma de manipulación. "Todos tienen que actuar conforme a mi plan, y según mis ideas de lo que es importante."

Hay muchos ejemplos de esto en la Biblia, y en ninguno de ellos recibió la persona el respaldo de Dios. Al contrario, recibieron una suave reprenda como Cristo hizo con Marta.

Un ejemplo mas para cerrar. Lucas 15:27-32

"Pobre de mi, y que de mi, esto está en mi contra", es una actitud muy fea, que Dios no va a resbalar.